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大荔县积极推行 乡 政府与 乡
教育工会的联席会议制度 ，定期
召开联席会议 ，协商解决教育工
作和教师切身利益方面存在的问
题。目 前全县27个 乡 镇 ，已有12
个乡 镇先后召开了联席会议 ，占
全县 乡 镇总数的40%。

大荔县根据农村基础教育实
行分级办学 ，分级管理 以后 ，乡
政府作为农村基层政权 ，承担着
比过去更多的责任 ，而教职工在
人数上 ，往往 占到 乡 镇职工总数
的2/3以上 。为了有效地解决教
师在工作 、学 习 、生活等方面的
问题 ，积极改善办学条件 ，大荔
县决定实行 乡 （镇）政府与教育
工会联席会议制度 。大荔县委于
1989年 10月 批转 了 县 教 育 局党
委、县总工会 《关于建立 乡 镇政
府与教育工会联席会议制度的报
告》，使这项工作在大荔县逐步
开展起来 。

一年来 ，通过 召开 乡 （镇 ）
政府 和 乡 （镇 ）教 育 工 会 的 联
席会 议 ，使 一 些 长 期 困 忧农村
基础 教 育 发 展 的 问 题 ，得 到了
解决 。汉 村 乡 中 汉 小学 的 迁建
问题 长 期得不 到 解 决 。联 席会
议决 定 ，由 乡 长 出 面 筹 集解决
迁建学校所需的十几万元资金 ，

现已使该校成为大荔县农村的标准
化示范小学 。

农村实行联产承包责任制后 ，
能占 用 的土地很少 ，为了解决学校
的学农基地问题 ，八鱼 乡 联席会议
商定 ，将 乡 上农场30亩地 ，无偿划
拨给本 乡 初级中学作学农基地 。段
家乡 联席会议商定 ，从村组掌握的
机动地中拿出70亩 ，给全 乡 每个中
小学解决3—5亩学农基地。范家 乡
联席会议还解决了 乡 中和中心小学
操场问题 ，全面贯彻党的教育方针 。

联席会议最受教职 工 欢迎 的
是，解决了民办教师工资偏低的问
题。近几年 ，该县户家 乡 、范家 乡 、
汉村 乡 、城关镇 等 七个 乡 镇 ，在联

席会议 上经 共 同 商定 ，给525名民办
教师每人提升 了 月 工 资5—16元 ，使
他们 的 工 资 基本达 到 上 级规定 的标
准，而且还补发了长期拖欠的民办教
师工资和补贴款三万多元 ，得到了广
大教职工的称赞 。

这个县的联席会议由 乡 长 、教育
工会主席主持 ，参加人有 乡 党委书记 、
乡中校长 、教育专干 、教师代表等 。
联席会议原则上每年召开一次 ，如遇
紧急或重大问题 ，经协商 ，可随时举
行。会议就提出 的问题 ，均写成 《联
席会议纪要》。有的还 由 乡 政府正式
发文 ，要求各学校实施 。

（ 张敏 ）
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评议干部“难”在哪里
●张 翟 西 滨

民主 评议 干 部 既是
职代会 一 项 重 要职权 ，
也是 干 部 自 觉 接 受群众
监督 、促进干 部作风转
变、进 而 促进 党 风 、社
会风 气根本好转 的 重 要

措施 。据 了 解 ，目 前 不 少 企业 不 能很好
地坚持每年评议 一次 干 部 ，甚至 几 年都
不评议 ，究 其 原 因 ：“难”。那 么 评议
干部 “难”在哪里 ？

一难：“公说公理 、婆说婆理”。大
家知道 ：企 业 评议 干 部 一 般 一 年 评议 一
次。可 有 相 当 一 部 分 企 业 这 项 工 作 难

以开 展 ，不 少 企 业 的 领 导 ，特 别 是 行政
领导 ，以 种 种 借 口 阻 碍 这 一 工 作 的 顺
利进行 。有 的 领 导说 ：评议 党 员 刚 结束 ，
又要 评 议 干 部 ，没 有 必 要 ；还 有 的 领 导
讲：评议 干 部 会把企 业 评乱 的 ，等 等 。当
然，也有 一些 工会干 部认 为 ：评议 干 部 出
力不讨好 ，主 动放弃 。由 于认识上 的 差
异，使 民 主评议 干 部 工作 不 能正 常 进行 。

二难：“为评而评 ，评了 白 评”。这
可以 说 是 “难 中 之 难 ”。尽 管 多 数 企 业

能坚持一 年 评 议 一 次 干 部 ，可 职
工群 众 仍 不 满 意 ，问 题 是 形 式 主
义、走 过 场 现 象 较 为 严 重 。到 底
评议 结果如何 ？好 的 干 部怎 么 办 ？
差的 干 部 怎 么 办 ？往 往 不 与 奖 惩
挂钩 ，对 这 种 “评 了 白 评 ”的 做

法，职 工 群众意 见很 大 。
三难 ：“投 之 以 桃 、报 之

以矛”。民 主 评 议 干 部 ，既 是 干 部
自觉 接 受 职 工 监 督 的 有 效 形 式 ，也 是 干
部民 主 意 识 强 弱 的 直 接 体现 。有 的 领 导
对职 工 提 出 的 善意批评 ，不 是 本 着 “有
则改之 ，无 则 加 勉 ”的 正确 态 度 ，而 是 “投
桃报 矛”，对提意 见 的 人打击报 复 。

评议 干 部有 “三 难”，那 么 如何解决 ？
其一 ，领 导 重 视 。这 包 含 两 层含义 ：

一是 统 一 认 识 。各 级 领 导 应 明 确 ：民 主
评议 干 部 ，不 是 某 个人说 了 算 ，而 是 《企
业法 》所 赋 予 的 ；另 外 ，评议 干 部 也 不 是
工会独 家 搞 的 事 情 ，企业 党 委 、行政主 要
负责 人要 给 予 大 力 支 持 和 配 合 。二 是 厂
级领 导 是 民 主 评 议 的 重 点 ，这 就 要 求 他
们自 身 首 先做 出 表率 ，虚心听取意 见 ，自

觉接 受 职 工 的 评议 。
其二 ，评议 要 与 对 干 部 的 奖 惩 、任 免挂

钩。实 践 证 明 ：要 使 评 议 干 部 真 正 发 挥 作
用，必 须 认真 落 实 职 代 会 对 干 部 的 奖 惩 任
免建议 。事 实 上职 工 看 评议 干 部 的 好坏 ，关
键也是 看这 一 条 。因 此 ，各企业 在评议 干 部
时，要做 到 议 而 有 决 ，决 而 有 行 ，行 而 有 果 。

其三 ，领 导应增 强 民 主意 识 。作 为 一 名
领导 ，不 要 害 怕 职 工提意 见 ，要相 信 和依 靠
职工 ，发 扬 民 主 ，创 造 条 件 ，使 职 工 愿 意 讲
话、敢 于 讲话 ，把 自 己 真正摆到“公仆 ”的 位
置上 ，真 心 实 意 地 接 受 职 工 监 督 。只 有 这
样，才 能 搞好 民 主 评议 干 部工作 。

（ 作者单位 ：陕棉二厂工会 ）
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工商 银 行 西 安 解 放 路 办 事 处

奖金考核分配大权 由 工会统管
不少单 位 的 奖 金 考核发放权大都

由行政部 门 负责 ，一些职工对奖金发放
“ 不透明 ”议论纷纷 。这 一 问题在工 商
银行西安解放路办事处得到了 解决 。其
办法是 ：奖金考核分配大权交给工会 ，
充分发挥工会民主监督作用 。

这个处从1979年起 ，就制定 了奖金
分配办法 ，并交职代会通过 。每 月 将全
处职工 的奖金总额划 出 来交给工会 ，由
工会对全处各科室 、处 的 工作质量 、完
成任务 、服务态度及劳动纪律等方面进
行考核计奖 。奖 金考核表 由 工会制定 ，
下发给各科室 、处 。每 月 初 ，各基层单
位按 百分制计分 ，将填好的奖金考核表

交工会审批 。工会 认真审核后 ，按时将奖
金下拨给各基层 ，做到专款专用 ，从而杜
绝了 一些基层 单 位在奖金分 配 中 弄虚作
假、分配不公 的事发生 ，增强 了奖金 的使
用和分配的透明度 。

每年 ，处 工会对奖金 的考核和分配办
法都要 广 泛征求职工 的意见 ，加 以修改 ，
不断完善 。到 目 前 ，该处还没有发生过一
次职 工 因 奖 金分 配 不 公 而找 上 门 来 的事
情。有 名职工 调 出 该处 已 有一段时 间 了 ，
处工会在核查奖 金兑现时 ，发现这 名 职工
少领一个 月 的奖金 。处 工会的 同 志就赶紧
把奖金送到这名职工的手里 。

（ 柳江 河 ）

工会动态

▲ 宁
强县 总 工
会建 立 起
区（镇 ）
联系 会 议

制度 。　（李 春 建 ）
▲陕西玻璃纤维总厂

建起 了 “职工 民主管理工
作薄”，还 建起 了职工代表
大会 有 关 工作制度11个和
工作程序15个。（孙 志 红 ）

▲ 去年底 ，咸 阳 市秦
都区 召开 了 首届 区机关工
会代表大会 ，新发展会 员
420多人 。　（杨艳 月 ）

▲省 建一公司 工会对
31名 劳动保护检查 员进行
了培训 。　（薛 子 康 ）

▲宝鸡县周 塬 乡 民办
教师贾玉奇身 患重病 ，在
乡教 育 工会 号 召 下 ，广大
师生 为贾玉奇捐款达1600
余元 。　（韩 宝 来 ）

▲铁道 部20局 4处工
会为 职 工 在 保 险 公 司 投
保，自1988年 以来 ，先后
为44名 职 工 办理 3万 多 元
的经济索赔。（杨熊 李任 ）

▲最近 ，凤翔县委宣
传部 、县体改办 、县总工
会、县人事局 联合发 出通
知，要求在企业二轮承包
中选配好工会领导班 子 。

（ 刘 明 强 ）

华冶 工 会占 领 思 想 领域　活 跃职 工 生 活
华山冶金车辆厂工会在活跃职工生活方面 ，

将思想性 、知识性 、趣味性融为一体 ，寓教于乐 ，
稳定了职工队伍 ，维护了安定团结 ，近 三年来未
发生一起刑事犯罪案件 。

这个厂地处华阴县境内 的华 山脚 下 ，离县城
远，交通不便 ，职工文体生活单 调 ，因此有的职
工业余赌搏 ，甚至聚集酗酒滋事 ，打架斗殴 。

为了加强企业职工思想政治工作 ，该厂投资
40万元 ，于1987年建起了 “华冶职工文体活动中
心”。在 “活动中心”建立起了 “阅览室”、“游
艺室”、“周末舞会厅”和露天电影场等 活动场
所。厂工会利用 “活动中 心”围绕本厂生产经营
和思想政治工作中心 ，组织职工开展了形式多样 ，
内容丰富多彩的文体活动 。

今年 以来 ，厂 工会又在 “活动中心”举办了
“ 兴华”（振兴华冶）、“爱华”（热爱华冶 ）

有奖讲演竞赛活动 ，并举办 “五项球类”活动 、
周末舞会 、老年迪斯科等 活动 ，不但丰富了职工
业余文体生活 ，陶冶了情操 ，还有效地推动了全
厂群众性体育 活动的开展 。目前该厂男 、女排球
队已发展 到46个参赛队 ；桥牌参赛队 员 已 由 2人
发展到30多名正式队 员 ，并连续四年保持了省 甲
级队水平 ，取得过全省桥牌赛第二名 的好成绩 。

（ 张立 茂 ）
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安康东站工会 抓冬运安 全教 育有成效
入冬以来 ，安康东站工会各级干部深入基层 ，

狠抓安全生产的宣传、教育 、检查 ，促进了冬运
运输安全工作的开展 。

东站工会针对每年冬季天寒 、雾大 、路滑 ，
易出人身伤亡事故的特点 ，选编了我国铁路史上
近十年来在冬季发生的几起重大事故图片 ，配以
文字说明 ，以流动专栏的形式 ，巡回展出 。并组
织各班进行讨论 ，讲教训 ，查漏洞 ，订措施 ，表
决心。站工会还组织劳动保护检查 员每周两次到
现场检查 ，对设备上的问题及时帮助解决 。由 于
该站 工会动手早 ，采取 了一些措施 ，入冬 以来 ，
这个站没有发生行车和人身伤亡事故 。

（ 喻素 才 ）

工会知识 问 答

工会主席应当享受哪级待遇
解义南同志 ：

我们 银行 有 一 个 办 事
处在 一次分配住房 时 ，该
处一 位领 导提 出 工会主席 不 能 同 办 事 处
副职 以 同 等 条 件分 配住房 。其 理 由 是 ：
工会主 席 的 职务 不 是 “实 职”，而 是 “虚
职”。这一 看 法对吗 ？

咸阳市工商银行工会办公室 朱启良
朱启 良 同 志 ：

你反映的问题有 一
定的代表性。对此 ，中
发（81）24号文件 已明
确规定 ：企业基层 工会
主席相 当 于企业党委副
书记 、副厂长一级 。在
陕组 发 （82）8号文件
规定 ：企业基层工会主
席应按照 同级党政副职
一级干部进行管理 ，按
这一级干部阅读文件 、
参加会议。并且在陕办

发（84）45号文件中 已
明确企业基层工会主席
享受同级副职待遇 。这

个待遇 当 然是指政治、经济待遇 。
不过 ，工 会 主 席 还 有 专职和兼职之

分，你 单 位 的 工 会 主 席 是专职还 是兼职
不清楚 ，所以请你同主管上级工会联系 ，以使问
题得到妥善解决 。

解义南

告读者 ：
“ 工 会知 识 问 答 ”今

天同 广 大 读 者 见 面 了 。这
个栏 目 着 重 就 各 级 工会 工
作中 出 现 的 疑 难 问 题 ，以
及有 关 工 会知 识 方 面 的 问
题予 以 解 答 ，力 求 及 时 准
确。希 望 关 心这 个栏 目 的
读者 朋 友 和 工 会 工 作 者 踊
跃提 问 。

解义南

省建 二 公 司 工 会为 农村籍职工办实事
省建 二公 司 工会协

同行政为居住农村的职
工办实事 ，受到了职工
好评 。

去年 ，该公司对农
村籍职工家属的医疗 费
用实行补贴制度 ，每 月
补贴18—23元。享受补

贴的 达13288人次 ，补

贴金额为269249元 。实

行了农村籍职工建房制

度，从1985年起 ，由 行

政拨款43000元 ，帮职

工建房3648间 ，使917

户农 村 籍 职 工 喜 迁 新

居。该公司还改革了职

工困难补助办法和储金

会制度 ，由 职工困难补

助基金中提取30%，作

为扶贫贷款 ，帮助91户

困难户职工脱了贫 。

（ 郭 燮 三 ）
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